

Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 30 septembre au 6 octobre 2023

Journaux consultés :

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac

Le projet Tourno-serre inauguré à l'école du Tournesol

Ghislain Allard

redaction@actualites-letincelle.com

Windsor — Le projet Tourno-serre à l'école secondaire du Tournesol à Windsor est maintenant opérationnel. Les responsables ont procédé, jeudi dernier, à l'inauguration des installations, au même moment que le tout premier marché public d'automne, une grosse fête de la récolte.

Pas moins de 130 000 \$ ont été investis dans le projet, grâce au soutien de plusieurs partenaires privés et publics, dont la Ville de Windsor, Desjardins et Domtar.

L'idée a germé en 2020 pendant la pandémie. « Aujourd'hui, c'est la conclusion. La serre va servir à produire de la verdure et des légumes qui vont retourner aux élèves

par la cafétéria ou par la fabrication de collation dans nos clubs de cuisine », souligne Élisabeth Carrier, technicienne en travaux pratiques à l'école secondaire.

Environ 200 élèves ont pris part au projet d'une façon ou d'une autre. « C'est vraiment un projet collectif et très rassembleur. Les élèves se découvrent des passions grâce au Tourno-serre. Plusieurs heures de bénévolat ont été consacrées », affirme Mme Carrier, qui s'occupe spécifiquement du projet Tourno-Serre depuis son entrée en poste l'année dernière à l'école.

Selon la directrice de l'école secondaire du Tournesol, à la base, ce projet est né d'un besoin très précis en lien avec les défis financiers que vivent les familles.

« J'ai le bonheur de récolter tous les fruits de ce beau projet-là. L'équipe-école cherchait des solutions pour aider les élèves à ce niveau. L'idée d'une serre autosuffisante pour pouvoir cultiver les aliments et aider à fournir notre coop alimentaire le midi a surgi. Tout le monde s'est mobilisé. C'est ce qui fait la grandeur et la beauté de ce projet » de dire Marianne Couture.

La mairesse de Windsor, Sylvie Bureau, était présente lors de l'inauguration. « C'est un super projet. À la Ville, nous avons plusieurs demandes de subventions. Dans ce cas, l'acceptation a été assez rapide. Je suis contente de voir que les jeunes peuvent apprendre à cultiver leurs légumes même en hiver. S'il y a autre chose, je vous invite à venir frapper à ma porte », a men-

tionné la première magistrate.

« On ne dira jamais assez souvent à quel point que lorsqu'une communauté se mobilise, elle peut arriver à créer de grandes choses. Avec une chargée de projet engagée, dynamique et rassembleuse autour de laquelle se greffent des partenaires motivés : une direction d'école, une Ville, des entreprises, des parents, des bénévoles, des voisins... Bravo à chacun d'entre vous qui avez fait de ce projet une réalisation importante qui profite déjà et qui profitera encore longtemps aux jeunes de la région », a déclaré Dominique Samson-Desrochers, conseillère politique au bureau de la circonscription de Richmond, au nom du député André Bachand.



Ils étaient nombreux à prendre part à l'inauguration de la serre du Tournesol. (Crédit photo : Pierre Pinard)



Élisabeth Carrier, technicienne en travaux pratiques à l'école secondaire. Elle s'occupe spécifiquement du projet Tourno-Serre depuis son entrée en poste l'année dernière à l'école secondaire du Tournesol. (Crédit photo : Ghislain Allard)

Concours Fièvre Cantonnière

Du 15 juillet 2023 au 20 octobre 2023

Sentier de l'Ardoise

Plusieurs prix à gagner!

Aidez-nous à regarnir l'album photos des pistes cyclables du Val. Les meilleurs clichés qui seront sélectionnés feront rayonner la beauté de nos destinations Vélo!

Inscris-toi!

Ce concours est déployé dans le cadre du projet Signature innovation, soutenu par le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation.

Une gracieuseté de :

Le Salon Harmonie

"Pour le bien-être du corps et de l'esprit"

75 Exposants & Conférences

ENTRÉE GRATUITE

14-15 oct. 2023 / Hôtel Castel / Centre de congrès
901, Rue Principale à Granby

Samedi 10h à 17h
Dimanche 10h à 16h
Gratuit & ouvert à tous!
Pour une journée ressourçante & enrichissante

Infos: Chantal Prud'homme
Cell: 450-917-1472
info@salonharmonie.com
www.salonharmonie.com

Produits-Arts
Consultations
Soins-Services
Conférences

Une course amicale servant à amasser des fonds pour l'achat de matériel sportif

Ghislain Allard

redaction@actualites-letincelle.com

Windsor — Les gens de la région sont invités à participer à la sixième édition de Cours ton Saint-François, qui se tiendra le dimanche 15 octobre prochain, au parc des Pionniers à Saint-François-Xavier-de-Brompton (112, rue du Parc).

Il s'agit en fait d'une course amicale servant à amasser des fonds pour l'achat de matériel sportif à l'école primaire l'Arc-en-Ciel. Lors de l'édition 2022, l'organisation avait remis 650 \$ à l'école pour l'organisation et la promotion d'activités sportives.

« Le but, c'est d'amasser des fonds afin de permettre à l'école l'Arc-en-Ciel d'acheter du matériel pour le cours d'éducation physique. C'est aussi une façon d'encourager l'activité physique », confirme Rébecca

Bilodeau, présidente du Comité des loisirs de Saint-François-Xavier-de-Brompton, l'organisme responsable de l'organisation de la course.

Plusieurs distances sont prévues, autant pour la marche que pour la course. « C'est une activité qui s'adresse à tout le monde », insiste Mme Bilodeau.

Ainsi, les jeunes de 5 à 12 ans peuvent s'inscrire sur place pour la course à obstacles gonflables. L'inscription coûte 20 \$. Le départ est prévu à 13 h 30.

« Tous les enfants reçoivent une médaille. C'est toujours très apprécié », de dire la présidente du Comité des loisirs.

Pour la marche et la course de 5 kilomètres, les gens doivent s'inscrire au coût de 30 \$. Le départ doit se faire à 14 h 10.

Finalement, pour la course de 10 kilomè-

tres, dont le coût de l'inscription est de 35 \$, les participants prendront le départ dès 14 h.

Il n'y a pas vraiment d'objectif fixé. « Ça va dépendre du nombre d'inscriptions. Nous avons fait beaucoup de promotion pour que les parents viennent participer avec leurs enfants.

L'inscription en ligne est terminée. En

revanche, il est possible de s'inscrire sur place le jour de l'événement.

« Ça va être une belle journée. Nous espérons qu'il va faire beau. Nous sommes un comité de bénévoles qui voit à l'organisation de l'activité de financement avec la collaboration de la municipalité. Le bénévolat est essentiel dans la mise en place d'un tel événement », termine Mme Bilodeau.



Le but, c'est d'amasser des fonds afin de permettre à l'école l'Arc-en-Ciel d'acheter du matériel pour le cours d'éducation physique.



Le Promutuel/Construitech prend la tête du classement

Richard Lefebvre

rlefebvre.journal@gmail.com

Windsor - Ce dimanche 1er octobre, le Promutuel / Construitech a poursuivi sur sa lancée victorieuse amorcée la semaine précédente, en prenant cette fois la mesure de la formation GMCA par la marque de 5 à 3 au centre J. A. Lemay de Windsor.

Souignons par ailleurs les performances de Sébastien Morneau (2 buts), Matthieu Corriveau (1-1) et Francis Corriveau (2 mentions d'assistances), qui inscriront 6 points chacun au cours de ce match pour les vainqueurs.

À l'autre bout de la patinoire, l'attaquant du GMCA, Steve Gagné aura quant à lui également récolté deux points au cours de la soirée, à l'aide d'un but et une passe.

Ce gain du Promutuel / Construitech lui permet de se hisser seul au sommet du classement général de la ligue commerciale CGW, deux-points devant le Bar Val Joli.

Ces derniers furent d'ailleurs les tombeurs du St-Gab's / Plomberie C. Auger par la marque de 4 à 1, au cours du second affrontement de la soirée. Jason Champagne (2-1) et Martin Dion(0-3) ont été les meilleurs du côté de Val-Joli, tandis que Sébastien Letarte fut le seul joueur du St-Gab's / Plomberie C. Auger, a déjoué la vigilance du gardien Mathieu Bernier, sur une passe de Maxime Lemieux.

Les duels du 8 octobre prochain opposeront le St-Gab's/Plomberie C. Auger contre le GMCA à 18 h. Ensuite, le Promutuel/Construitech contre le Bar Val Joli à 19 h 30.

ÉQUIPES	PJ	PTS	V	D	SEQ
1- PROMUTUEL / CONSTRUIECH	4	24	3	1	2 V
2- BAR VAL-JOLI	4	22	2	2	1 V
3- GMCA	4	21	2	2	1 D
4- ST-GAB'S / PLOMBERIE C. AUGER	4	13	1	3	3D

AVIS PUBLIC 2023-034

AVIS PUBLIC POUR VENTE POUR DÉFAUT DE PAIEMENT DE TAXES 2023



Avis public est, par la présente, donné par le soussigné Georges-André Gagné, greffier-suppléant de la Ville de Val-des-Sources, que les immeubles ci-après décrits seront vendus à l'enchère publique à la Salle du Conseil de l'Hôtel de Ville de Val-des-Sources, au 124 rue Greenshield à Val-des-Sources, le **6 novembre 2023** à 10 h, pour satisfaire au paiement des taxes municipales et scolaires s'il y a lieu, y compris les intérêts et les frais, plus les frais encourus subséquemment, et ce, à moins que lesdites taxes et intérêts et les frais ne soient payés avant la vente, le tout conformément à la Loi sur les cités et villes (R.L.R.Q. c. C-19).

Tous les lots ci-après énumérés font partie du cadastre du Québec, circonscription foncière de Richmond.

No. de Client Matricule	Propriétaire(s) inscrit(s) au rôle	Situation	Lot
9572-14-1686-5-000-0000	François Dion	262, boulevard Coakley	3 172 036
9270-78-4725-4-000-0000	François Dion	258, rue Lafrance	4 078 573
9673-84-3489-1-000-0000	Raphael Dion-Côté et Normand Côté	150, 16e Avenue	3 172-348

RENSEIGNEMENTS GÉNÉRAUX ET CONDITIONS DE VENTE

1. Toute personne qui désire se porter adjudicataire ou agir à titre de mandataire est invitée à s'inscrire au préalable de 8 h à 10 h, aux dates et à l'endroit indiqué pour la vente et remplir les conditions

Conditions à respecter pour enchérir :

- Déclarer devant la personne faisant la vente, son nom, son prénom, son occupation et son lieu de résidence.
- Présenter une pièce d'identité parmi les suivantes :
 - Permis de conduire
 - Carte d'assurance maladie
 - Passeport
- Toute personne désirant enchérir pour une autre personne doit présenter copie de la pièce justificative l'autorisant d'agir :
 - À titre de représentant d'une personne physique : sa procuration ou son mandat
 - À titre de représentant d'une personne morale : copie de la pièce justificative l'autorisant d'agir (résolution-mandat, procuration et autres)

2. L'adjudicataire est dès lors saisi de la propriété de l'immeuble adjudiqué et peut en prendre possession, sujet au retrait qui peut être fait dans l'année qui suit, sans pouvoir cependant y enlever le bois ou les constructions pendant ladite année.

3. Certains frais s'ajouteront à ce montant et ils seront annoncés au moment de la Vente.

4. L'adjudicataire doit payer **immédiatement** le prix de son adjudication. Ce **paiement total** doit être fait au comptant, par chèque certifié, par traite bancaire ou par mandat-poste à l'ordre de la Ville de Val-des-Sources.

À défaut d'un paiement immédiat, la personne faisant la vente remet sans délai l'immeuble en vente.

5. **Pour de plus amples informations, veuillez contacter le Service du greffe au 819-200-8817.**

Donné à Val-des-Sources, ce 4 octobre 2023, conformément à la résolution # 2023-290 adoptée par le Conseil de la Ville de Val-des-Sources le 11 septembre 2023.

Georges-André Gagné
Directeur général et greffier suppléant

Les Cantonniers maintiennent leur vitesse de croisière



[Previous](#)[Next](#)

article

1

Patrick Trudeau ptrudeau@lerefletdulac.com

Même si la saison est encore jeune, les Cantonniers de Magog maintiennent une belle croisière depuis le début du calendrier régulier dans la Ligue de développement du hockey M18 AAA du Québec.

Dimanche dernier au Sportium de Sainte-Catherine, ils ont remporté une cinquième victoire en sept sorties, grâce à un gain de 4-1 face aux Riverains du Collège Charles-Lemoyne.

Antoine Boudreau (2 buts), Marc-Olivier Proteau (2 aides) et le gardien Kyan Labbé (27 arrêts) ont fait bonne figure sur la feuille de pointage, en plus d'obtenir les trois étoiles de la rencontre.

Colin Brodeur et Alexis Toussaint ont aussi touché la cible pour les vainqueurs, qui ont décoché 13 tirs de plus (41-28) que leurs adversaires.

Bien que le dossier des Cantonniers soit plutôt reluisant, l'entraîneur-chef Samuel Collard évite de s'emporter inutilement, sachant fort bien que le vent peut tourner rapidement en cours de saison. « On ne gagne pas un championnat au mois de septembre et on a encore plusieurs choses à améliorer. Par contre, c'est toujours plus intéressant de travailler lorsqu'on présente une fiche positive », admet-il.

Collard se réjouit surtout de voir le véritable ADN de son équipe depuis quelques rencontres. « Après notre première défaite contre les Riverains (7-2), on a pris une erre d'aller en adoptant un style robuste et intense en offensive. Nos attaquants sont persistants lorsqu'ils mettent de la pression sur l'adversaire et nos défenseurs sont efficaces en relance », a louangé le pilote magogois.

Les Cantonniers seront de retour devant leurs partisans ce mercredi 4 octobre (19 h) pour y accueillir les Vikings de Saint-Eustache. Il s'agira de leur seul match de la semaine, puisque les équipes du circuit Lévesque profiteront d'une pause durant le week-end de l'Action de grâce.

Joueurs du mois

Alexis Toussaint (offensif), Zackary Plamondon (défensif) et Colin Brodeur (athlète étudiant) sont les joueurs par excellence du mois de septembre chez les Cantonniers. Ils seront honorés tout juste avant le match contre les Vikings, ce mercredi à l'aréna de Magog.

Alexis Toussaint est actuellement le meilleur pointeur des Cantonniers (10 pts), à égalité avec Raphaël Messier.

[🏠](#) > [Actualités](#) > [Actualités locales](#) > [Estrie et régions](#)

Estrie et régions

Les professionnels de l'éducation votent en faveur d'une grève en Estrie

Par Lilia Gaulin, La Tribune | 2 octobre 2023



Les membres du Syndicat des professionnelles et professionnels de l'éducation de l'Estrie (SPPEE-CSQ) ont voté à 93% en faveur d'un mandat de grève. (David Boily/Archives La Presse)

Les membres du Syndicat des professionnelles et professionnels de l'éducation de l'Estrie (SPPEE-CSQ) ont voté à 93% en faveur d'un mandat de grève qui pourrait mener à une grève générale illimitée plus tard cette année.

Ils en ont assez, explique Martin Côté, président du SPPEE-CSQ.

« C'est un mandat de grève qui peut aller jusqu'à la grève illimitée. [Il] comprend des séquences de grève au préalable. Une séquence plus courte et une plus longue. [...] Il y a eu des débats dans la rencontre. Certains auraient voulu qu'on aille directement à la grève illimitée. Plusieurs déploraient qu'il y ait des séquences tellement que la grogne était là. »

Publicité

« On ne sent pas vraiment l'intention du gouvernement de vouloir régler », ajoute-t-il.

Selon un sondage réalisé auprès des membres du SPPEE-CSQ, 82% d'entre eux estiment que les élèves n'ont pas accès aux services directs dont ils ont besoin.

Les psychologues, les psychoéducateurs, les orthophonistes, les conseillers d'orientation et les travailleurs sociaux œuvrant dans les écoles de la région font notamment partie de ce syndicat.

La majorité des professionnels croient qu'ils ne sont pas assez nombreux afin de répondre aux besoins des élèves, qu'ils ne peuvent pas faire suffisamment de prévention et qu'ils ne sont pas en mesure d'offrir un environnement matériel favorisant la réussite des élèves.

Publicité

Priorisation des cas et surcharge de travail

En raison d'une surcharge de travail, les professionnels de l'éducation doivent prioriser les cas qu'ils traitent, explique M. Côté. « 61% des membres disent vivre une surcharge de travail. [...] Il y a trop de mandats à accomplir. Les cas sont plus complexes donc ça demande plus de temps. »

La prévention est donc impossible dans plusieurs milieux, mentionne M. Côté. « C'est impossible de donner tous les services à tous les élèves qui ont besoin. »

« Une intervention rapide et efficace fait toute la différence dans le parcours scolaire d'un élève. »

– Martin Côté, président du SPPEE-CSQ

La mouvance au sein des professionnels est du jamais vu, selon M. Côté. « Plus de 39% des professionnels de l'Estrie regardent d'autres possibilités que de travailler dans leur centre de service scolaire ou commission scolaire.

Personnellement, je n'ai jamais vu autant de mouvance de personnel dans les dernières années », mentionne-t-il.

De meilleures conditions salariales, une plus grande flexibilité de la tâche, une plus grande autonomie dans la gestion des dossiers et un horaire flexible font partie des demandes des professionnels de l'éducation.

« Le secteur privé offre justement des conditions de travail qui sont alléchantes pour répondre à leurs besoins. »

L'instauration d'un seuil minimal de services dans les écoles pourrait notamment faire partie des solutions, estiment Martin Côté et Jacques Landry, présent de la Fédération des professionnelles et professionnels de l'éducation du Québec.

Publicité

« Un seuil assure que tout le monde ait accès aux mêmes services », précise M. Côté.

Le SPPEE-CSQ représente 600 membres appartenant aux Centres de services scolaires des Sommets, de la Région-de-Sherbrooke et des Hauts-Cantons ainsi qu'à la Commission scolaire Eastern Township.

Le Syndicat du personnel professionnel de l'éducation pour les régions Richelieu et Yamaska (SPPERY-CSQ) vit également une situation similaire. « L'enquête effectuée au Richelieu et à Yamaska démontre en effet que près de 40 % des personnes qui ont répondu au sondage songent à quitter leur emploi pour une autre raison que la retraite, c'est énorme », affirme Marcelle Télémaque, présidente du SPPERY-CSQ.

Le SPPERY tiendra un vote de grève le 10 octobre.

« La pénurie frappe partout », mentionne Jacques Landry. Il ajoute que malgré plusieurs affichages, de nombreux postes restent vacants à travers la province.

[Les membres du Syndicat de l'enseignement de l'Estrie tiendront un vote de grève le 4 octobre.](#)

Cet article vous est offert par La Tribune dans le but de vous faire découvrir la qualité de ses contenus. Convaincu(e) ? [Abonnez-vous!](#)

Sports

Les Cantonniers partent à la chasse aux Lions

Par Jérôme Gaudreau, La Tribune | 4 octobre 2023



Les Cantonniers ont tout pour renouer avec le succès habituel cette saison. (Jean Roy/Archives La Tribune)

Avec une récolte de 11 points sur une possibilité de 14, les Cantonniers de Magog se retrouvent dans les hauteurs du classement, sans toutefois occuper le plus haut sommet. Invaincus en sept parties, la formation du Lac-Saint-Louis se retrouve pour sa part au premier rang. Ce qui amène les Cantonniers à vouloir partir à la chasse aux Lions.

Ils sont gros, ils sont rapides, ils sont bons, mais...



« Un championnat, ça ne se gagne pas au mois de septembre! » rappelle l'entraîneur des Cantonnies, Samuel Collard.

Publicité

Les Magogois ont effectivement connu un bon premier mois dans le circuit M18 AAA. Assez pour s'offrir comme objectif de rattraper les meneurs au classement.

« On est justement en train d'établir nos objectifs et après avoir évalué la qualité des équipes adverses, je crois que c'est possible de viser le premier rang occupé par Lac-Saint-Louis. Ils sont dans notre division et pour les dépasser et rester devant eux, il faut atteindre certains de nos autres objectifs, comme celui de ne pas perdre deux matchs de suite. On a vu que notre équipe pouvait rebondir après un revers, on est contents de notre premier mois d'activités, mais on refuse de tomber dans la complaisance. Même quand on prend les devants, on ne veut jamais lever le pied. »

Leur force qui leur permettra de grimper au classement, selon Samuel Collard?

« Notre profondeur. Quand j'envoie 600 livres à l'attaque avec trois attaquants de 200 livres chaque et que le trio suivant est super rapide, présence après présence, nos adversaires peuvent être en manque de solutions à un certain moment pour affronter quatre bons trios et trois bonnes paires de défenseurs. Ce qui a souvent été la marque de commerce des Cantonniers et ce qui a permis à l'organisation d'atteindre les finales régulièrement. »

Publicité

La formation magogoise (4e) sera de retour sur sa patinoire mercredi pour y affronter Saint-Eustache (6e) à 19 h.

« Notre glace a fondu et la patinoire était fermée à l'aréna de Magog aujourd'hui (mardi) en raison de la chaleur et de notre système de réfrigération, mais en limitant son utilisation d'ici mercredi soir, elle sera en bonne condition pour notre partie. »

Il faudra toutefois attendre jusqu'au 4 novembre pour voir les Cantonniers affronter les Lions du Lac-Saint-Louis, un match disputé à l'étranger pour la troupe de Samuel Collard.

« On a encore bien des choses à améliorer. La première était l'indiscipline et ça va beaucoup mieux depuis quelques parties. On a la tête à l'extérieur de l'eau présentement, mais on va peut-être devoir patauger en eaux troubles durant la saison et il



faudra être prêt à faire face à cette adversité », conclut l'entraîneur.

Cantonniers Hockey Sports Magog



Jérôme Gaudreau, La Tribune

Depuis 2007, Jérôme Gaudreau a couvert des élections, des procès et des événements comme l'explosion à Lac-Mégantic avant d'être attiré à la couverture de l'actualité sportive et du Phoenix de Sherbrooke.



Les plus populaires >

- 1** L'UdeS renonce à acheter le Collège du Mont-Sainte-Anne
SHERBROOKE • 5 octobre 2023



- 2** Les enseignants de l'Estrie fortement favorables au mandat de grève
ESTRIE ET RÉGIONS • 4 octobre 2023



- 3** Les travailleurs de la santé estriens votent pour la grève
SANTÉ • 4 octobre 2023



- 4** Boralex pourrait produire plus d'électricité que les centrales Manic-5 ou La Grande-4
AFFAIRES LOCALES • 2 octobre 2023



- 5** Bébé secoué : un autre enfant de l'accusé serait décédé dans des circonstances semblables
JUSTICE ET FAITS DIVERS • 4 octobre 2023

